

Témoignage des élèves qui ont participé à la Journée mémorielle de l'Amicale des déportés d'Auschwitz, le 27 novembre 2024

Lorsque nous sommes arrivés à Birkenau ce mercredi 27 novembre, nous avons tout de suite senti cette ambiance pesante. Elle est, par la suite, devenue d'autant plus sombre à cause de la nuit qui tombe rapidement. Il faisait aussi très froid. Tous ces éléments nous ont fait ressentir et voir les conditions auxquelles étaient exposés les déportés, bien que nous ayons été bien mieux habillés et que personne n'ait été là pour nous forcer à travailler.

Après être entrés dans le camp, nous avons pu voir les baraquements des hommes et l'immensité du camp, qui le rend impressionnant et horrible. En visitant l'intérieur des baraquements nous avons pu voir à quel point les Allemands avaient vraiment la volonté de déshumaniser les Juifs, en les forçant à dormir à plusieurs, en leur enlevant tout moment d'intimité.

Nous avons ensuite pu voir les rails posés par des déportés, qui ont conduit d'autres Juifs jusqu'à la mort. Plus loin, il y avait le chemin qui menait jusqu'aux chambres à gaz. Prendre ce chemin tout en repensant aux personnes qui le prenaient sans savoir qu'elles allaient mourir était très émouvant et triste.

Nous n'avons pu voir les chambres à gaz que de loin, car elles étaient littéralement en ruine. Les voir ainsi, détruites par les Allemands, nous ramenait à la fois à notre tristesse pour les gens qui y sont morts, mais aussi à notre colère de voir comment les Allemands ont tout détruit pour cacher leurs crimes inhumains.

A la fin de la visite il y a eu un hommage aux morts avec des bougies que l'on pouvait déposer sur le mémorial. Ce temps de recueillement a été très émouvant.